

L'année scolaire touche à sa fin, l'actualité entrepreneuriale fut, une fois de plus, très dense. Voici quelques événements phares qui ont marqué ces deux derniers mois.



Journée d'étude de l'ESPE LNF à Arras : Apports de la culture de l'initiative chez les jeunes

Une journée d'études co-organisée par la COMUE LNF, l'ÉSPÉ LNF, PÉPITE LNF et l'Académie de Lille s'est déroulée le jeudi 22 juin 2017 sur le site ESPÉ d'Arras.

Il s'agissait lors de cette rencontre avec de futurs enseignants, de leur faire découvrir les outils de la pédagogie de l'initiative.

Cette journée a tout d'abord débuté par une conférence animée par Patricia CHAMPY-REMOUSSENARD, professeure des universités en sciences de l'éducation, laboratoire CIREL - Université de Lille SHS - puis s'est poursuivie par les témoignages d'Isabelle NOE, responsable Sensibilisation à l'Entrepreneuriat et de Carole PETEL, consultante en entrepreneuriat - BGE Flandre Création.

Lors de la pause méridienne, beaucoup de discussions se sont engagées autour d'un buffet gastronomique proposé par les étudiants du Master MEÉF Hôtellerie-restauration.

L'après-midi, différents ateliers, ont permis aux enseignants de découvrir différents outils mis en place dans le cadre du projet IDEE.

[Lire la suite....](#)



Journée Numérique Ado à la Plaine Images

Dans le cadre du Campus des Métiers et des Qualifications Image Numérique et Industries Créatives, 21 Collégiens dunkerquois se sont rendus à Tourcoing pour participer à une journée numérique ado co-organisée par Innovons et Développons l'Esprit d'Entreprendre de l'Académie de Lille et la Plaine Images.

Les jeunes du Collège Notre Dame des Dunes de Dunkerque et leurs professeurs Mme MARCH et M SCHODET, ont visité le site de l'Imaginarium dédié à la création d'activités autour du graphisme et du numérique. Ce site abrite des start-up du numérique au sein d'un incubateur.

Ce fut également l'occasion pour eux de rencontrer Jérôme Fait, l'un de ces créateurs d'entreprise prometteur, dirigeant de la société 1P2P Studio dédiée au graphisme vidéo.

[Lire la suite](#)



Deux des membres de l'équipe IDEE : Delphine Maréchal accompagnée de Jean Claude Flinois.

Le 7 juin dernier s'est déroulée la journée des partenaires de l'ÉSPÉ (Ecole Supérieure du Professorat et de l'Éducation) sur le site de Villeneuve d'Ascq. Cette journée consacrée aux partenaires de l'éducation a été proposée aux 1800 stagiaires de l'ESPE pour la deuxième année consécutive. Les 50 partenaires présents, ont contribué à enrichir une dynamique de formation des enseignants où s'articulent dimensions pédagogiques, pluri-catégorielles, institutionnelles, culturelles. Cela en toute convivialité. Le projet IDEE était bien sûr présent pour présenter le catalogue riche des 37 actions labellisées mis en place avec ses partenaires.



Festival de l'initiative 2017



Mr Bacon (Délégué Académique aux Enseignements Techniques) avec la classe de 1ère bac pro gestion administration du Lycée Henri Senez et l'équipe ,BEAUTY BAR, lauréats du concours régional Graines d'entrepreneur !

Comme chaque année à la même période s'est déroulé le 23 mai à Lille Grand Palais, la 4^{ème} édition du festival de l'initiative. Entre 4500 et 5000 participants se sont rencontrés pour fêter l'entrepreneuriat.

Festival organisé désormais par la Région Haut de France et l'Académie de Lille, avec comme nouveauté cette année, la participation de l'Académie d'Amiens.

Rappelons que cette journée est le reflet du dynamisme de la région haut de France en matière de sensibilisation des jeunes à l'entrepreneuriat.

Ateliers d'échanges avec les partenaires IDEE, remises de prix, animations festives et temps forts étaient au programme afin de rythmer l'événement unique en France. Comme tous les ans, des souvenirs plein la tête pour nos jeunes et moins jeunes entrepreneurs.

Un focus sur le lycée Turgot de Roubaix qui présentait à l'occasion de ce festival son projet "Miel made in Roubaix Turgot"

En effet les élèves d'une classe de terminale CAP ECMS sont devenus apiculteurs dans le cadre de leur projet de mini entreprise. Le miel est récolté à partir des ruches d'abeilles installées sur les toits du lycée, mis en pot et commercialisé au sein du lycée.

Des séances de dégustation ont été proposées lors des journées portes ouvertes de juin.

La particularité de ces mini entrepreneurs est de vouloir poursuivre l'aventure avec l'ambition de vendre ce miel aux commerçants de Roubaix pour qu'il devienne un produit régional à l'image des célèbres « bêtises de Cambrai ».

Retrouvez d'autres photos sur le profil Facebook du projet IDEE - tapez **Projet IDEE**

A l'année prochaine pour l'édition 2018 !



Les élèves du lycée Turgot en train de défendre leur chance devant les membres du jury



Les étudiants de l'ESPE au festival de l'initiative 2017

Les futurs professeurs découvrent l'aboutissement d'une année de travail des jeunes en classe.

Le 23 mai, les étudiants de l'école Supérieure du professorat et de l'éducation ont été accueillis au festival de l'initiative pour une journée découverte des outils de l'initiative.

Une journée « VIP » pour découvrir les résultats d'une année de travail des élèves. Visite guidée du salon des mini-entreprise, participation à un "je découvre", rencontre avec les partenaires du catalogue IDEE, de quoi entreprendre ...

Nous espérons que cela leur donnera envie de monter un projet entrepreneurial dans leur propre classe l'année prochaine !



Innovation autour du développement local

Le 23 mars 2017 s'est déroulé le Camp de l'innovation de la communauté d'agglomération Béthune Bruay Artois Lys Romane.

Organisé par l'association EPA (Entreprendre pour Apprendre) et soutenu par la CA de Béthune-Bruay Artois Lys Romane et l'Académie de Lille, le camp de l'innovation a fait découvrir à des lycéens les grandes étapes qui jalonnent un projet de création d'entreprise. Issus de trois lycées différents (lycée Anatole France de Lillers, Lycée d'Artois de Noeux les Mines et Lycée Carnot de Bruay la Buissonnière), les jeunes ont appris à travailler ensemble, à mobiliser des compétences complémentaires et à développer leur créativité.

Ils ont eu une journée pour travailler sur un projet de création d'entreprise, réaliser un support de présentation et défendre leur projet devant un jury composé de professionnels (chefs d'entreprises, acteurs de la création d'entreprise).



Semaine de la persévérance scolaire

La semaine de la persévérance scolaire s'est déroulée du 27 au 31 mars 2017 dans l'Académie de Lille.

A cette occasion, de nombreuses actions étaient proposées. Au lycée Kastler de Denain des élèves de différents établissements du bassin Valenciennois ont présenté, avec une grande fierté, le fruit de leur travail.

Le panel des activités était large : citons en particulier, l'entreprise « DE FIL EN ETUI » du lycée Alfred Kastler de Denain et sa housse pour tablette, l'entreprise de service de repassage « SAVALFER », du collège de Vieux Condé, l'entreprise de commercialisation de paniers « bio » avec le collège Bayard de Denain et leur mini entreprise « ADOBIO » ainsi que

Bravo aux élèves et à leurs enseignants !





Pour la 2ème année consécutive, s'est déroulé le Forum de l'entrepreneuriat sur le site de Gayant expo de Douai, le 27 avril 2017. Ce rendez-vous, co organisé par la communauté d'agglomération du Douaisis et le projet IDEE, a pour objectif de promouvoir l'esprit entrepreneurial notamment auprès des jeunes et de valoriser les initiatives économiques. Par ailleurs, des animations se sont déroulées toute la journée pour les scolaires et les étudiants. De nombreux ateliers réunissant plus de 250 élèves d'établissements du Douaisis ont été organisés. Durant cette journée, des collégiens et des lycéens de l'arrondissement ont pu également présenter leurs mini-entreprises.



24 H
de ma vie



Mecalive : le défi où les jeunes se frottent à la mécanique !

Le 7 juin dernier, des collégiens et des lycéens ont été mis à l'honneur pendant la cérémonie MECALIVE pour leur participation au Challenge Meccano et au concours 24h de ma vie, organisés par l'Union des Industries et des métiers de la Métallurgie Haut de France.

Ce concours s'appuie sur deux actions complémentaires : le « challenge MECCANO » destiné aux collégiens ainsi que le concours « 24h de ma vie » destiné aux lycéens et étudiants des filières techniques ou technologiques industrielles.

Cette année, trois établissements ont été primés pour leur film : le lycée Chatelet de Saint Pol sur Ternoise (entreprise INGREDIA), le lycée Carnot de Bruay-la-Buissière (entreprise CEDATRA) et le CFAI de Valenciennes (entreprise MECAJET). Dans le cadre de ce projet, les jeunes devaient réaliser une vidéo de 3 mn sur le thème suivant : « Comment je me forme à mon futur métier ? ».

[Lire la suite](#)



Le défi vidéo « Raconte-moi l'entreprise »

La cérémonie de remise des prix du défi vidéo s'est tenue pour la première année, lors du Festival de l'initiative (voir article ci-dessus).

Bravo au lycée Chatelet (Saint-Pol-sur-Ternoise), au lycée Camille Desmoulins (Cateau-Cambrésis) et au lycée du Pays de Condé (Condé-sur-l'Escaut) pour leur participation au « Défi-vidéo, raconte-moi l'entreprise » de cette année 2017.

Rappelons que le défi vidéo a pour objectif de réaliser sous forme d'un reportage, le portrait d'une entreprise locale et qui par son identité, ses valeurs, son originalité gagne à être connue. L'entreprise est au côté des élèves durant 4 mois pour relever le défi.

- Les inscriptions pour l'action Mini-Entreprise pour la rentrée scolaire 2017/2018 sont d'ores et déjà ouvertes
- Les inscriptions pour un projet j'apprends l'entreprise de BGE sont ouvertes pour la rentrée 2017/2018
- La formation connaissance de l'entreprise : ce sont plus de 200 entreprises de la région qui vous ouvrent leurs portes pour deux jours d'immersion. Si vous êtes intéressé, parlez-en à votre chef d'établissement. Il pourra vous y inscrire dès septembre (numéro identifiant du dispositif : 17A0091286).
- Le Salon CREER, les 11 et 12 septembre à Lille Grand Palais
- L'association 100 000 entrepreneurs fête ses 10 ans le 21 septembre 2017
- 23/11/2017 : Camp de l'innovation Autonomie Longévité Santé à Ecuire de 09:00 à 16:00 — Complexe Communautaire 2 - Chaussée Marcadée 62170 Ecuire
- 23/11/2017 : Camp de l'innovation Tourisme et Innovation à Ecuire de 09:00 à 16:00 — COSEC Communautaire 1 - Rue du Bras d'or 62170 Ecuire



#IDEE



Projet IDEE



Réussir son projet

Découvrez les outils mis à votre disposition
selon vos objectifs

Le projet IDEE s'est doté d'outils de communication pour vous informer sur les ressources existantes sur le champ de l'entrepreneuriat. Rendez-vous sur <http://idee.ac-lille.fr/> ou scanner le QR code.